



L'INVITATION À ÉCOUTER PLUS PROFONDÉMENT

By Brother Edward Driscoll

Ce dont j'ai besoin surtout c'est la grâce d'accepter Dieu
Comme Dieu se donne à moi dans toutes les situations.

Thomas Merton

La rencontre à Rome était remplie de grâce. La grâce de ces jours m'a permis d'accepter Dieu comme Il se donne à nous dans de nombreuses situations. Dieu se donnait à nous dans les prières du matin. On a demandé à chaque région de concentrer la prière et la réflexion sur nos Principes



Fondamentaux, sur le charisme de notre Fondateur et de partager quelques pensées sur la transformation vue à travers la lentille de sa culture.

Les prières nous ont invités à découvrir Dieu dans les diverses expressions culturelles de nos histoires personnelles comme Frères Xavériens. Une grâce spéciale qui a été pour moi décisive c'était la compréhension de notre égalité en tant que frères—le désir très profond de répondre à un appel commun à suivre Jésus comme Xavériens.

L'invitation à écouter plus profondément ce qui remue dans chaque Frère et dans la communauté était une autre grâce, Nous parlions des questions critiques dans chaque région. Nous écoutions très profondément non seulement les mots mais aussi les sentiments que chaque Frère partageait. Dans l'écoute une autre grâce a commencé à émerger. La confiance. Il me paraît que la confiance nous a encouragés à nous parler plus librement les uns avec les autres, à être d'accord ou ne pas être d'accord et à résoudre nos différences d'une façon fraternelle. Cette sorte d'écoute intense est parfois difficile. Notre écoute est devenue une partie de notre prière.

La grâce de ces jours nous a aidés, me semble-t-il, à sentir être frères dans une manière qui a traversé nos différences nationales et culturelles. Je crois que cette grâce-là nous a poussés à être plus conscients de nous traiter comme égaux. Pendant la rencontre il n'y avait aucun privilège de position ni de titre, ni d'hiérarchie de l'importance. Au lieu de cela nous n'expérimentions que d'être frères. La grâce nous a menés à nous rendre compte que la Congrégation se situe au seuil d'une nouvelle conscience de soi—une nouvelle conscience de ce qui signifie d'être Frère Xavérien.

Je ne peux pas définir cette nouvelle conscience, mais je l'ai sentie lors de notre réunion de Rome. Ce sentiment découle de la reconnaissance que nous sommes en effet égaux. Nous nous dépendons les uns sur les autres et nous désirons très fortement faire partie de la vie de chacun.

À Rome nous n'avons pas trouvé de réponses. Cependant nous nous sommes engagés les uns et les autres, à tous les Frères de la Congrégation et au processus de transformation. À travers la prière personnelle et communautaire je me suis rendu compte qu'il n'y aura pas d'avenir si nous ne approfondissons pas notre amour et notre connaissance de la vie du Fondateur et son charisme. Je prie souvent pour la grâce d'accepter comment Dieu se donne à nous dans la pratique renouvelée de notre charisme.

Nous croyons qu'il y a des moments dans notre histoire lorsque le charisme du Fondateur a inspiré, a animé et a enflammé la vie de la Congrégation. Des moments de grâce. Comme Merton nous croyons que Dieu se donne dans chaque situation. Dieu donne à chacun de nous des moments personnels de grâce. Dieu nous donne aussi des moments de grâce à la Congrégation entière. Ce moment actuel est l'un de ces moments de grâce. Est-ce que je chercherai surtout la grâce d'accepter Dieu comme Il se donne à moi en ce moment? Est-ce que nous chercherons cette même grâce ensemble? Est-ce que nous osons demander ce que Dieu désire de nous dans nos jours ?

Beaucoup d'entre vous connaissez Marcus Borg. Marcus Borg est un théologien protestant renommé par des études de l'Écriture et de la Christologie. Il donne des titres provocants à ses œuvres. Par exemple. Rencontrant Jésus de nouveau pour la première fois. (Excellent. Je vous le recommande.) Je suis tout à fait sincère en disant si nous ne nous efforçons à Rencontrer notre fondateur et son charisme de nouveau pour la première fois, que nous allons manquer la grâce que Dieu nous offre en ce moment.

Est-ce que nous sommes prêts à réfléchir et discerner ensemble la signification plus profonde des expériences de la vie de notre Fondateur, sur sa spiritualité simple et sur son charisme qui donne la vie ? En bref, sommes-nous ouverts à recevoir « le même feu de l'amour du Saint

Esprit» qui a enflammé la passion du Fondateur pour le service de Dieu et aussi a illuminé sa vision pour la Congrégation ? Cet esprit fondateur peut ranimer notre Congrégation. Nous croyons que le charisme du Fondateur nous pousse à vivre pour Dieu et pour Dieu seul comme Jésus l'a fait. La communion intime avec Dieu. C'est là notre transformation.

Alors que nous cherchons à nous renouveler et, si Dieu le veut, à refondre la Congrégation, le charisme de notre Fondateur doit infuser la lumière et l'énergie sur qui nous sommes et sur qui nous espérons devenir. Le charisme est au cœur de notre transformation. Si je peux retourner à Marcus Borg. Peut-être notre suite doit être, Vivant le charisme de nouveau ensemble pour la première fois. Ce titre est rempli de vie !

Je crois sincèrement que nous ne pouvons pas nous engager dans la transformation sans entrer dans « la communion intime avec Dieu » qui nous vient «dans la solitude et de la prière.» C'est le cœur de transformation.

Je demande à la Congrégation de bien vouloir inclure dans votre prière communautaire La prière xaverienne pour la transformation que le Frère Larry Harvey a composée. C'est une prière très significative pour nous. Cette prière peut nous unir en tant que Congrégation me semble-t-il. Chaque fois que les Frères du Congo m'écrivent ils terminent la note en disant, «En union de prière.» (United in prayer.)

Au conseil de mon directeur spirituel, je consacre ma prière du matin à réfléchir sur la façon dont j'éprouve l'amour de Dieu dans ma vie. Il y a un an, mon expérience était parfois sèche et vide. J'étais désolé. Mais je réfléchis souvent sur ma propre transformation. Quels sont mes obstacles à l'amour de Dieu ? Qu'est-ce que je dois changer pour être fidèle au charisme du Fondateur ? Est-ce mon manque d'humilité ? Le jugement rapide des autres ? Mon effort de contrôler les résultats mêmes ceux de Dieu ?

Est-ce que ma vie témoigne vraiment à l'amour inconditionnel de Dieu ? Mon directeur spiritual m'a posé des questions. Est-ce que je me permets de prendre plaisir dans l'amour de Dieu ? Est-ce que je me permets de prendre plaisir dans l'amour fraternel avec vous ? Il me faut ces deux vertus pour me tourner continuellement vers Dieu. Ou, est-ce que je me perds dans mon propre monde où j'oublie ce que je suis ? Est-ce que je me permets d'apprécier et sentir l'amour de Dieu ? Est-ce que je prends le temps pour profiter de la fraternité que je partage avec vous ?

C'est ma prière que chacun d'entre nous passe le temps pour Découvrir la joie de notre vocation xavérienne de nouveau pour la première fois. Que nous priions, les uns pour les autres.